

**Pluherlin**

**Il y a 70 ans, le massacre de la Grande Métairie**

Le 24 juin 1944 avait lieu la fusillade de la Grande Métairie, sur la route de Pluherlin, à Questembert. En 1946, un monument appartenant à la commune a été érigé sur les lieux de l'exécution, sur un terrain privé. Le 27 juin 2009 s'est déroulée la cérémonie commémorative du 65<sup>e</sup> anniversaire de cet événement tragique présent dans toutes les mémoires des anciens pluherlinois. Cette cérémonie était organisée conjointement par la municipalité de Pluherlin et l'association du Souvenir français, en présence des enfants de l'école Saint-Gentien.

**Jean Chevré, « fusillé miraculé »**

Laurent Guillet, écrivain de la mémoire de la dernière guerre dans le Morbihan, a été le confident de celui qu'on appelait le « fusillé miraculé » de la Grande Métairie. En effet, alors que les corps des cinq fusillés par les Allemands sont jetés pêle-mêle dans le fossé, un homme parvient à se dégager : il avait 16 ans et s'appelait Jean Chevré. Depuis 2003, Laurent Guillet et Jean Chevré se sont liés d'amitié. Ils ont en commun un objectif : œuvrer pour la réconciliation franco-allemande. Jean Chevré a accordé toute sa confiance à Laurent Guillet qu'il a accompagné dans diverses dédicaces de ses ouvrages historiques, dont celui qu'il lui a consacré, *Les tourments d'une époque*.

Au cours de ses recherches en Allemagne, Laurent Guillet a fait la connaissance de Rudi Kollmer, ancien soldat allemand de la 205 DI, qui était en poste à Vannes en 1940-1941. Celui-ci est revenu dans la ré-



Jean Chevré et Rudi Kollmer devant le monument de la Grande Métairie, le 27 juin 2004.

gion en mai 2003. A l'invitation de Laurent Guillet, Jean Chevré et Rudi Kollmer ont accepté de se rencontrer. Le 7 décembre 2003, ils étaient ensemble pour dédicacer cet ouvrage qui raconte la vie de Jean Chevré et l'occupation dans le Morbihan. Cette année, une cérémonie officielle, à la mémoire de Jean Chevré, décédé le 9 février 2007, dont les cendres ont été dispersées au pied du monument, aura lieu le 29 juin, à 10 h 30, en présence de René Danilet, maire de Pluherlin, de l'association du Souvenir français, d'enfants de l'école qui chanteront *La Marseillaise*, de personnalités officielles, de la fille de Jean Chevré et de Laurent Guillet.

Par ailleurs, Laurent Guillet pour-

suit ses recherches et reste disponible pour d'éventuelles informations complémentaires concernant la tragédie de la Grande Métairie.

**Contact** : Laurent Guillet, tél. 06 84 02 54 72.

**Le programme de la cérémonie du 29 juin**

Cette cérémonie commémorative se déroulera comme suit, indique René Danilet, maire : « **Le rassemblement des participants est situé à la ferme de Caroro, d'où le cortège partira vers le monument, à 10 h 30. Les associations d'anciens combattants des communes avoisinantes seront présentes, ainsi que les familles des fusillés de la Grande Métairie, les élus et, en particulier les maires des communes d'où étaient**

**originaires les dix jeunes victimes de cette tragédie. La population est invitée à prendre part à cette manifestation qui sera suivie d'un vin d'honneur, offert par la municipalité, à la salle polyvalente. À noter que sur cette portion de la route départementale 777, la circulation sera réglée par un alternat à feux. Aussi, il est fortement conseillé aux automobilistes d'éviter cet itinéraire de 10 h à 11 h 30. »**

**Malansac**

**Deux cents cumistes réunis en assemblée générale**



Les participants en assemblée générale dans la salle du Palis Bleu.

Patrick Naël, Dominique Berthe, Michel Hamon et Yannick Panhaleux, présidents de Coopérative d'utilisation de matériel agricole (Cuma), ont accueilli les 200 cumistes lors de l'assemblée générale, mardi 17 juin, qui s'est tenue à la salle Le Palis-Bleu, en présence de Jean-Claude Rakozo, maire, et de Paul Molac, député de la circonscription.

L'un et l'autre ont pris la parole pour rappeler « **l'importance de l'agriculture sur la commune** » et « **le rôle des Cuma pour les exploitations agricoles d'hier, d'aujourd'hui et de demain, qui apportent des solutions économiques, sociales et environnementales** ». Il faut

savoir que le Morbihan compte 165 Cuma, représentant 80 salariés permanents et qu'elles réalisent plus de 8,5 millions d'euros d'investissement par an. « **Une belle dynamique économique de proximité et créatrice d'emplois stables.** »

La Fédération départementale et les Cuma bénéficient, par ailleurs, du soutien de la Chambre d'agriculture, du conseil général et du conseil régional.

Soulignons que le repas était entièrement réalisé avec les produits d'agriculteurs locaux. Il a été très apprécié par la délégation d'agriculteurs vendéens.

**Le rond-point de la Chaussée inauguré**



Les jeunes de l'Issat, leurs enseignants, les agents municipaux et les élus sur le rond-point de la Chaussée.

Vendredi, les élèves de l'Issat Redon sont venus inaugurer le rond-point qu'ils ont aménagé avec l'aide des agents municipaux. Ils étaient accompagnés de leur enseignante et d'un encadrant. Deux adjointes au maire, Catherine Castagnet et Marie-France Besse, représentaient la municipalité, ainsi que Dominique Jagut, adjoint en charge de la voirie. Un élu de la précédente municipalité, Gérard Lucas, qui a suivi ce projet, initié par François Hervieux, était aussi présent.

Ces jeunes en bac pro paysager ont travaillé sur le site, depuis janvier jusqu'à fin mai, au rythme de huit heures par semaine. Ils ont réalisé, en partie, le logo de Malansac, avec les quatre couleurs de la commune. Au centre, un casseur d'ardoises, fabriqué par Didier Ollivier, en atelier, rappelle qu'il y avait des carrières d'ardoise sur la commune; le rond-point a été recouvert en partie de petits morceaux d'ardoise, de plantes et de fleurs.

**Questembert**

**Malaise chez les facteurs**

page 9

**Colette Quéré quitte Vitaform après 25 ans d'animation**



De gauche à droite, Odile Taverner, Annick Launay, la présidente, Colette Quéré, Sophie Perio, Nicole Bourdais, la nouvelle trésorière.

Un départ et quelques changements sont à noter à l'association Vitaform, le club de gymnastique de Questembert. Odile Quéré qui animait des cours depuis 25 ans, prend une retraite bien méritée et laisse la place à Stéphanie Guillemot qui poursuivra les cours. Odile Taverner réduit également son activité et encadrera moins d'ateliers. Enfin, Sophie Perio, qui assurait la trésorerie de l'association depuis neuf ans, laisse la place à Nicole Bourdais.

Toute l'équipe a fêté ces départs, vendredi soir, se promettant de maintenir le dynamisme de l'association qui assure plus de sept cours par semaine pour 200 adhérentes.

■ **Bogue d'or, randonnée pédestre**  
Mardi 24 juin, 14 h, parking de la Tour-Belmont, face au cinéma Iris. Randonnée sur Questembert vers les villages de Tohon, Saint-Jean. Contact : 06 30 79 23 83, 06 29 05 76 70.

**Molac**

**5 000 visiteurs au salon des vieilles soupapes**

Dimanche, le comité des fêtes organisait son deuxième salon des vieilles soupapes. Cent quatre-vingts voitures ont pris place sur le terrain où, dès le matin, étaient exposés une cinquantaine d'engins agricoles et environ 25 motos. A noter également la présence d'une trentaine d'exposants de pièces d'occasion.



Frédéric, Laurence, Anaëlle et Ewen devant leur R8.

Les visiteurs ont rencontré les participants et échangé avec eux sur leur passion, comme Hervé, de la région vannetaise : « **Je suis passionné de moto. Depuis 20 ans je les répare pour mon plaisir. Lorsque je ne trouve pas les pièces je les fabrique moi-même** », souligne-t-il. De leur côté, Frédéric et Laurence, de Questembert, ont participé au rallye en famille avec Anaëlle et Ewen. « **J'ai commencé la mécanique à 14 ans. A 16 ans, je retapais ma première voiture, une fiat 850. La**

**R8 avec laquelle nous sommes venus aujourd'hui est de 1964, je l'ai refaite entièrement. C'est avec elle qu'on nous a conduits lors de notre mariage** », précise Frédéric. Les organisateurs sont satisfaits de cette journée et donnent rendez-vous dans deux ans pour la troisième édition.

**Affaires à faire**

**SOLDES** DU 25 JUIIN AU 27 JUILLET  
sur tout le prêt-à-porter FEMMES et HOMMES  
jusqu'à **-50%**  
\*Voir conditions en magasin.  
**Malansac**  
2, place de l'Église - 02 97 66 22 07  
**POULAIN**  
Prêt à Porter

Annanceurs, cette rubrique vous intéresse, contactez Precom au 0 820 856 212 (0.12€/mn)

**NOUVELLE ALFA ROMEO MITO**  
LIVE ROCK !\*  
À PARTIR DE 10 990€\* SOUS CONDITION DE REPRISE  
Prix pour une Alfa Romeo Mito 700i Progression, soit une remise Alfa Romeo de 2000 € sans condition sur prix catalogue de 131012014 et une offre de reprise de 1500 €. Offre valable pour tout achat d'une Alfa Romeo Mito neuve jusqu'au 30/06/2014 réservé aux particuliers dans le réseau participant. Fiat France SA au capital de 235 480 520 € - 305 483 173 RCS Versailles. Alfa Romeo Mito. Emissions de CO<sub>2</sub> : de 90 à 138 g/km. Consommation mixtes : de 3,5 à 6,0 l/100km.  
**MORBIHAN AUTO** VENETE AUTOMOBILES  
1 rue Lépine - VANNES  
02 97 46 96 96

**Pleucadeuc**

■ **Rencontres autour des recettes et remèdes à base de plantes**  
Vendredi 27 juin, 18 h, médiathèque, 5, avenue des Sports. Plantes médicinales, recettes ménagères et préparations pour le jardin seront évoquées. Un atelier de couleurs à base de plantes et de fruits, des lectures de remèdes en gallo ainsi que des dégustations seront proposés. Avec la participation de Laurence Ascouet, Anne Metayer et Armelle Le Gal. Gratuit. Contact : 02 97 26 98 68, media-theque@pleucadeuc.fr

■ **Heure du conte**  
Mercredi 25, 16 h à 16 h 30, médiathèque. Heure du conte sur le thème des contes d'Asie à partir de 4 ans. Entrée libre. Tél. 02 97 26 98 68. Gratuit.

■ **Atelier bibliobébé**  
Mardi 24 juin, médiathèque. Un atelier « bibliobébés » sur le thème de l'escargot sera proposé pour les enfants de 0 à 3 ans. Inscriptions au Ram ou à la médiathèque. Gratuit.

**Lauzach**

**Un animateur sera recruté pour les rythmes scolaires**

Le conseil municipal s'est tenu vendredi en mairie.

Le montant des subventions allouées aux associations de la commune. Ainsi, cette année, 3 500 € seront répartis entre les différentes associations.

**Rythmes scolaires**

Le projet éducatif territorial a mis en évidence la nécessité de recruter une nouvelle personne, pour un profil d'animation-direction. Le candidat devra être titulaire du BAFD (brevet d'animation et de fonction de direction). Ce nouvel agent pourra être amené à remplacer des animateurs, et à encadrer le service de garderie.

**Langue bretonne**

En début de séance, les membres du conseil ont pu échanger avec M. Postic, de l'Ofis publik ar brezhoneg (office public de la langue bretonne), structure régionale œuvrant pour l'usage de la langue bretonne dans la vie quotidienne. Cette présentation avait pour objectif de faire le point sur les diverses actions engagées par les communes bretonnes pour la mise en place de la double signalétique (noms de voies, panneaux d'entrée et sortie d'agglomération, signalisations secondaires...). La commune avait signé une charte en 2009, posant les bases d'un projet de double signalisation. A ce jour, certaines rues du bourg sont signalisées en langue bretonne. Le conseil sera amené à délibérer sur d'éventuels nouveaux noms lors d'une prochaine réunion.

**Nouvelle mairie**

Un devis complémentaire avec la société Atlantique Paysage a été réalisé, concernant les abords de la mairie. Il s'agissait de réaliser une clôture en plusieurs endroits, en limite de parcelle, ainsi qu'un ouvrage de maçonnerie sur une voie d'accès. Le total des travaux se monte à 5 766 € HT. Le conseil a validé cette proposition à l'unanimité.

**Subventions aux associations**

Comme chaque année, les membres du conseil municipal ont délibéré sur